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EL HAYEDO

LOS TRABAJADORES DE 
19 HOSPITALES SE 
ENCIERRAN EN PROTESTA 
POR LAS PRIVATIZACIONES
Los de Getafe contestan al Alcalde: 
“los que nos encerramos no somos la 
izquierda, ni liberados sindicales; somos 
auxiliares, enfermeros, médicos, cirujanos 
e investigadores luchando por 
la Sanidad Pública”

El Gobierno Municipal apoya 
la medida del euro por receta

EL ALCALDE, JUAN SOLER, 
COMO DIPUTADO EN LA 

ASAMBLEA, DECIDIRÁ EL 
FUTURO DEL HOSPITAL CON SU 
VOTO EN LOS PRESUPUESTOS 

DE LA COMUNIDAD
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Sin Perdón

Noticias de El Bercial

Noticias de Getafe

Reportaje: la Sanidad no se vende, se defiende

Consultorio Legal / Comunidades de Vecinos

Entrevista: Javier Fernandez

Educación: “Mi peque se porta mal”

Infancia: ¿Por qué es tan importante la música?

Varios: Receta de cocina // Cultura

a actualidad regional está marcada por los encierros en 19 hospitales de Lmiles de trabajadores de la Sanidad Pública Madrileña contra el Plan de 
Sostenibilidad que ha presentado el presidente de la Comunidad de Madrid, 
Ignacio González. Este plan es uno de los ejes de los Presupuestos Regionales 
para 2013 con el que se tratan de justificar los recortes y las privatizaciones de 
los servicios públicos. El planteamiento del Gobierno Regional es claro; no hay 
dinero para sostener los servicios públicos y por eso los vamos a regalar a las 
empresas para que ganen dinero con ellos mientras los ciudadanos les 
pagamos las facturas.

La  privatización de la Sanidad y la Educación pública madrileñas es un proceso 
que se ha ejecutado de forma sistemática y sin pausa en los últimos años. El 
Gobierno Regional de Esperanza Aguirre y ahora de Ignacio González, ha 
intentado desmantelar los servicios públicos de forma descarada para 
beneficiar a las empresas del sector sanitario y a la Educación Privada a través 
de los Presupuestos Regionales. Durante todo este tiempo, los diputados 
regionales del Partido Popular han estado votando, en la Asamblea de Madrid, 
estas medidas privatizadoras que han afectado de forma dramática a las 
expectativas de futuro de Getafe.

Uno de esos diputados regionales se llama Juan Soler, actual Alcalde de Getafe. 
Éste ha sido participe, en el pasado, de las votaciones en la Asamblea en las que 
se ha negado la llegada del Metro a El Casar y a Perales del Río, y se ha negado la 
construcción de escuelas infantiles, colegios, institutos, centros de salud y 
residencias en Getafe, ya que nunca han sido contempladas en los 
Presupuestos Regionales de todos estos años. Podemos pensar que Juan Soler 
lo hacía por disciplina de partido y porque no tenía nada que ver con Getafe, 
pero la situación ha cambiado. Juan Soler es ahora el Alcalde de Getafe y se debe 
a sus ciudadanos y a una ciudad que lo ha elegido para que luche por ella.
Ha llegado la hora de la verdad en la que su voto en los presupuestos decidirá el 
futuro de los servicios públicos, del Hospital de Getafe, del Metro a Perales, de 
los colegios y Escuelas infantiles, en definitiva, el futuro de Getafe.

Si Juan Soler estaba buscando una forma de demostrar que quiere y siente esta 
ciudad, este es el momento de demostrarlo, es la hora de la verdad y del voto de 
la verdad. Si vota a favor de los Presupuestos Regionales participará del 
desmantelamiento de los servicios públicos y del Hospital de Getafe tal y como 
ya ha hecho con el abandono de los 25.000 empleos de La Carpetania. Los 
getafenses esperamos impacientes su voto y la demostración de que tenemos 
un Alcalde que lucha por nosotros.
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Fotografía de portada y reportaje:

“Lazo” de Alex Barbien
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Quedan 3 para el siguiente...

10.000

ElBercial.com ha estado en contacto permanente con 
los trabajadores del Hospital de Getafe en su encierro. 
Allí  hemos recogido la extrema preocupación que nos 
han transmitido estos profesionales,  y la de los vecinos 
y vecinas de Getafe que se niegan a perder su hospital y 
la Sanidad Pública que tanto esfuerzo nos ha costado 
tener. Nos hemos comprometido con todos ellos para 
lograr la mayor difusión posible de este problema,  y 
para ello hemos decidido aumentar la tirada de la 
revista hasta los 10.000 ejemplares a costa de los 
contenidos de algunos colaboradores que han  
renunciado a su espacio para que podamos conseguir el 
objetivo. Estamos seguros de que podemos conseguir 
cambiar las cosas. Se puede crear un nuevo futuro de 
una forma más justa y solidaria. Conseguiremos  
hacerlo todos juntos,  navegando sobre una marea 
blanca que depositará más de 10.000 guijarros en la 
orilla de la esperanza.

10.000 GUIJARROS BLANCOS

El Alcalde de Getafe, Juan Soler ha tardado más de 500 
días en seguir  el perfil de Twitter del Ayuntamiento en las 
redes sociales.  Desde su designación como Alcalde, el 11 
de Junio de 2011, Juan Soler no había considerado 
pertinente seguir el perfil del Ayuntamiento de la ciudad 
que gobierna hasta el pasado puente de la Almudena. 
Juan Soler afirmó tras su victoria electoral que el uso de 
las redes sociales fue muy importante en su campaña. Sin 
embargo,  están en el recuerdo las denuncias de acoso 
electoral que sufrieron los estudiantes de los colegios de 
Getafe en sus perfiles de Facebook o el evidente malestar 
de los vecinos y vecinas de Getafe cuando se les  engañó, 
y se les sigue engañando,  poniendo en su perfil que vive 
en Getafe y que es de Getafe cuando todo el mundo sabe 
que nació en Santander y que vive en Madrid. Bienvenido 
a la red social de los getafenses 500 días después, lo de 
seguir diciendo que es de Getafe y vive en Getafe será 
otro cantar.

           500 DÍAS SIN SEGUIR 
A LOS GETAFENSES DESPROPÓSITO GENERAL

El Pleno Municipal celebrado el 7 de Noviembre es una 
muestra más de por qué la ciudadanía demuestra una 
evidente desafección hacia la clase política actual . En él 
se debatía una moción presentada por Izquierda Unida a 
favor de la Huelga General del 14N. Los 4 concejales de IU 
votaron a favor de la moción, los 12 concejales del 
Partido Popular votaron en contra,  Esperanza Fernández 
de UPyD y José Luis Morato del Grupo de No-adscritos se 
abstuvieron. En este escenario la moción hubiera salido 
adelante con los 9 votos a favor del PSOE, pero no fue así 
porque la ausencia de una concejala del PSOE en este 
punto lo impidió, obligando al alcalde a retratarse 
haciendo uso de su voto de calidad para deshacer el 
empate y concluir que Getafe ha votado un NO A LA 
HUELGA GENERAL. Esta es la demostración del 
despropósito que reina en el Pleno entre los que votan 
pero no quieren votar, los que quieren votar pero se van 
y no votan, y los que les toca votar pero les gustaría irse 
porque se les ve el plumero. Cosas de la política.
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El Aviocar de El Bercial galardonado con el premio
 “Columpio de Oro” a nivel nacional

El Parque Infantil “Aviocar”, nombre con el 
que lo han bautizado los vecinos de El 

Bercial, ha sido galardonado con el premio 
“Columpio de oro” en el marco de Expoalcaldía 
2012: Salón de equipamientos y servicios para 
municipios y entidades territoriales. Getafe ha 
obtenido este premio, que se entregará el 
próximo 13 de noviembre en Zaragoza, en el 
Concurso de Áreas de Juegos Infantiles 
Columpio de Oro, Plata y Bronce 2012, en la 
categoría de ayuntamientos de más de 150.000 

habitantes, situándose por delante de ciudades 
como Madrid, Valencia o Barcelona. El premio 
representa un orgullo para los vecinos y 
v e c i n a s  d e l  b a r r i o  que  t r a b a j a r on 
conjuntamente con el anterior Gobierno 
Municipal para construir un espectacular 
complejo infantil que puede albergar a más de 
300 niños. A lo largo de sus más de 700 metros 
de superficie se conmemora el centenario de la 
carrera aérea París-Madrid que marcaría uno de 
los hitos más importantes hitos de la historia 
de la ciudad, el inicio de la Aviación Española en 
Getafe.

Inaugurado en septiembre de 2011, el parque 
está presidido por una reproducción de un 
avión a escala real, en concreto, el Aviocar C-
212. Este Aviocar se fabrica íntegramente en las 
instalaciones de CASA, en Getafe, desde el año 
1971. El suelo de la tirolina refleja el trayecto 

del Raid París-Madrid y también se pueden 
ver toboganes, centralitas para radio y 
comunicaciones y una nube impresa en el 
caucho del suelo, totalmente plana e 
integrada en el pavimento, que esconde 
siete sonidos relacionados con el cielo y 
fenómenos atmosféricos como la lluvia, el 
viento o los truenos.

Además, se han instalado diversos paneles 
lúdico-pedagógicos tematizados sobre la 
historia de Getafe como cuna de la aviación 
española: un sistema radiofónico y el 
sistema braille ya que tanto el parque como 
los juegos están adaptados para que puedan 
ser usados por niños con discapacidades.

El alcalde de Getafe, Juan Soler, se ha 
mostrado encantado con este parque. Por su 
parte, la secretaria general del PSOE de 
Getafe, Sara Hernández, ha recordado que 
este parque infantil lo proyectó y ejecutó el 
anterior Gobierno municipal.

Noticias de El Bercialr be cial.Comel
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Comienza la remodelación de la
rotonda de la Avda. de las 13 Rosas

Los vecinos y vecinas del barrio 
trabajaron para construir este 
espectacular complejo

,
El Ayuntamiento de Getafe comienzó el 19 de 

noviembre la remodelación del entorno de 
la Glorieta de las Trece Rosas, con el que se 
mejorarán los accesos al barrio del Bercial a 
vehículos, bicicletas y peatones.

La remodelación abarca una superficie de 3.374 
2m , la intersección de la avenida de las Trece 

Rosas, avenida del Parque, calle Lanz Ibérica y 
ronda de las Acacias. Esta obra cuenta con un 
presupuesto de 174.322 euros y estaba 
pendiente de ejecución tras ser aprobada, de 
forma mayoritaria, por los vecinos y vecinas en 
los presupuestos participativos del año 2010.

La ejecución de esta obra es la demostración 
del buen criterio de los vecinos y vecinas de El 
Bercial, que con sus propuestas, son capaces 
de solucionar las necesidades del barrio.

Los presupuestos participativos eran una 
herramienta fundamental para que la 
ciudadanía pudiera proponer, debatir y ejecutar 
las mejores soluciones para su futuro. El 
Gobierno Municipal debería reconsiderar su 
decisión de eliminar los Presupuestos 
Participativos municipales.

n.11 NOV 2012

El primer Parque Temático infantil de Europa, una petición de la Asociación Vecinal Nuevo Bercial – (NUBER) 
desarrollada por el Gobierno Municipal en 2011

>

Valla del polideportivo

Estado antes de la obra

El proyecto, presentado por Juan Carlos Apestigue, fue aprobado por los vecinos 
en los Presupuestos Participativos del año 2010

>
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La empresa siderúrgica Corrugados de Getafe 
ha paralizado la producción esperando la 

comunicación inminente del cierre de la 
fundición, lo que significará el despido de 206 
trabajadores, tras la presentación de un 
Expediente de Regulación de Empleo el pasado 
mes de septiembre.
El secretario del comité de empresa, José 

Benítez, ha manifestado que la semana 
pasada suspendieron el paro parcial de dos 
horas por turno que iniciaron el 10 de octubre, 
ya que "la dirección del grupo decidió cortar el 
suministro", con lo que los trabajadores están 
"sin materias mínimas para producir. Todo esto 
huele a cierre inminente de la planta, no se 
ven visos de acuerdo con la dirección, a pesar 
de las alternativas que les han presentado, y 
ha añadido que están "enfadados" con el 
Ayuntamiento de Getafe porque "no están 
mediando para solucionar el problema, como 
se comprometieron en un pleno municipal, y la 
Comunidad de Madrid tampoco.

El próximo 27 de noviembre finaliza el plazo 
marcado en el ERE para comunicar los 
despidos a los trabajadores.

Los 206 trabajadores de Corrugados
esperan el “cierre inminente” 

ACOEG organizó la II Ruta del Puchero en 57
establecimientos de todos los barrios de Getafe

La Asociación de Comerciantes y empresa-
rios de Getafe (ACOEG) organizó, en 
colaboración con el Ayuntamiento de 

Getafe, la II edición de la Ruta del Puchero en 
Getafe del 16 al 25 de noviembre, una iniciativa 
que pretende fomentar la hostelería, dinami-
zar la actividad comercial y convertir al 
municipio en un referente gastronómico en la 
Comunidad de Madrid.

En total han participado 57 bares y restauran-
tes, el doble que en la edición anterior, que 
han ofrecido al precio de 1,5 euros una 

especialidad culinaria bien de la cocina 
española, internacional, o de autor, con 
combinaciones de productos frescos y 
naturales. En esta edición cada establecimien-
to colaborador ha realizado un donativo a Cruz 
Roja Española para apoyar a las personas que 
más lo necesitan.

La Asociación Vecinal Nuevo Bercial (NUBER) se 
reunió con ACOEG durante la planificación del 
evento para impulsar la presencia de los 
hosteleros de todos los barrios y, en particular, 
la de los del barrio El Bercial en los premios 
Puchero. NUBER afirma que “el Gobierno 
Municipal y la Asociación de Jóvenes 
Empresarios (AJE) han gastado casi 90.000 
euros en las Rutas de la Tapa, Caña y Cóctel 
para apoyar únicamente a los hosteleros del 
Centro de Getafe abandonando la actividad 
comercial en los barrios. Hemos decidido 
involucrarnos con ACOEG en la organización de 
los Premios Puchero, les hemos pedido que 
participen hosteleros de todos los barrios y 

nos hemos reunido con los de El Bercial para 
garantizar su presencia.

El Puchero ha sido un éxito de participación ya 
que se han duplicado los participantes del año 
pasado, gracias a que los hosteleros no se han 
visto obligados a afiliarse a ninguna asociación 
a la que tienen que pagar un canon anual y 
tampoco se les ha pedido 250 euros por 
participar como en el caso de las Rutas 
organizadas por AJE. ACOEG ha diseñado una 
ruta solidaria que recogerá 50 euros de los 
hosteleros que serán entregados como 
donativo a Cruz Roja para paliar los efectos de 
la crisis en las familias más necesitadas. 

La asociación vecinal NUBER espera “que en 
los próximos eventos que organice el 
Ayuntamiento con AJE se mantenga la buena 
línea trazada por ACOEG en la realización de 
este tipo de eventos e involucren a los 
hosteleros de todos los barrios que también 
están sufriendo la crisis”.

VETERINARIA A DOMICILIO
Especialista
en comportamiento
Adiestramiento canino
Consultas

*

*
*

Irene Arenal Duque

668 868 620
iarenal.vet@gmail.com
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Las familias expresan su enfado con el Ayuntamiento por no 
haber hecho nada para evitarlo

>

Protestas de trabajadores de Corrugados

NUBER se reunió con ACOEG y los hosteleros de El Bercial para impulsar la presencia de éstos y la 
de todos los barrios en el evento.

>

Miguel Rincón Orgaz
Tfno.: 651 65 05 73
dasem.serviciosintegrales@gmail.com

Mantenimiento y limpieza
de Comunidades.

Servicios
IntegralesServicios Integrales

DaSeM

Presentación de los II Premios Puchero



Juan Soler gasta 320.000 euros en privatizar la
vigilancia y seguridad de edificios públicos

Se custodia una entrada del Ayuntamiento para uso exclusivo del Alcalde y sus concejales

La Junta de Gobierno del 10 de Julio de 2012  
adjudicó un contrato de prestación de 

servicios de seguridad y vigilancia de edificios 
públicos a favor de la empresa Servise S.A. por 
un total de 320.000 euros para los próximos 
dos años.

Este servicio que hasta ahora era realizado por 

miembros de la Policía Local ha sido privatiza-
do para que lo realice la empresa anteriormen-
te citada utilizando una partida presupuesta-
ria de la propia Policía Local, lo que para 
algunas asociaciones vecinales resulta 
“curioso ver como nuestro cuerpo de seguri-
dad municipal contrata a una empresa privada 
para realizar sus funciones”.

Además, en el pliego de prescripciones 
técnicas no se detallan qué instalaciones 
serán las beneficiarias de estos servicios de 
vigilancia. En el contrato se deja claro que la 
empresa recibirá esos 320.000 euros pero se le 
irán asignando los servicios según los criterios 
del Gobierno Municipal.

Este personal de seguridad privada ya ha sido 
visto ejerciendo sus funciones en el 
Hospitalillo de San José, en el Centro de 

Atención Integral al Drogodependiente y en el 
Ayuntamiento, donde se encuentran custo-
diando una entrada, la que se abre para la 
celebración de las bodas civiles, que es de uso 
“exclusivo” para el Alcalde, los concejales del 
equipo de gobierno y los cargos de confianza, 
y a la que se accede si se está en una lista.

Es curiosa la decisión de asumir este gasto 
mientras la Unión Nacional de Jefes y 
Directivos de Policía Local (UNIJEPOL) ha 
denunciado la previsión de la Comunidad de 
Madrid de reducir a la mitad su subvención a 
las Brigadas Especiales de Seguridad  
(BESCAM).

Según UNIJEPOL el municipio de Getafe, que 
dispone de 100 policías BESCAM, tendrán que 
hacer frente a un déficit de 1.800.000 euros, 
según afirman en un comunicado.
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El Ayuntamiento de Getafe pone en funcionamiento
“GBici”, un servicio de alquiler de bicicletas

>

Getafe cuenta desde el 9 de noviembre con el 
nuevo Servicio Municipal de Alquiler de 

Bicicletas GBici. Las personas que deseen 
acceder a este nuevo servicio pueden informar-
se e inscribirse en la Oficina GBici, que está 
situada en la calle Leganés, 85, con un horario 
de atención al público, de lunes a viernes de 
10:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas y los 
sábados de 10:00 a 14:00 horas. También se 
puede acceder a la información en el teléfono  

91 684 20 12 o en la página web: www.gbici.es 

El servicio de alquiler de bicicletas se presta 
todos los días de la semana, de lunes a viernes 
de 7:30 a 21:00 horas y sábados y domingos de 
9:00 a 21:00 horas, en las estaciones base de 
alquiler, situadas en todos los barrios de 
Getafe. En total el servicio cuenta con 162 
bicicletas. 

El usuario de GBici tiene la posibilidad de 
escoger un bono anual o semanal dándose de 
alta previamente o bien utilizar el servicio de 
forma ocasional con el abono diario con tarjeta 
de crédito en las estaciones base. Los precios 
oscilan entre los 35 euros del abono anual, 5 
euros el semanal y 3 euros el uso de un día. Se 
puede abonar mediante tarjeta abono o de 
crédito.

Existen numerosos colectivos ciclistas y 
asociaciones que han criticado este proyecto ya 
que consideran inasumible el tremendo coste 
para los vecinos y vecinas, más de 536.000 

euros. Esta cantidad será abonada a la 
Fundación Instituto Tecnológico de Castilla y 
León por un contrato de concesión de 4 años.  

La Asociación Vecinal Nuevo Bercial – NUBER 
considera este proyecto “un gasto disparatado 
en la línea de los que está realizando el 
Gobierno Municipal como el Jardín Vertical o el 
Parking del Ayuntamiento. Todos queremos 
tener una ciudad mas limpia, sostenible y 
accesible  pero este servicio ha sido un fracaso 
en otras ciudades como Pinto, que tuvo que 
cerrarlo, y creemos que ahora los ciudadanos 
de Getafe esperan de su Alcalde que se ocupe 
de ellos y de sus problemas reales y  que se 
deje de frivolidades”.

Según el colectivo “Getafenbici”, el gasto 
realizado para poner en marcha este servicio 
no está justificado y el Gobierno Municipal no 
ha querido escuchar sus reivindicaciones sobre 
la modificación de la actual Ordenanza de 
Movilidad “que perjudica gravemente el uso de 
la bicicleta como medio de transporte”.
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Se ha adjudicado a una fundación, con un coste de 536.000 euros para los vecinos>

Punto GBici en el barrio de El Bercial



EL HOSPITAL DE GETAFE 
NO SE VENDE….SE DEFIENDE

Los trabajadores del Hospital se encierran y los
ciudadanos se movilizan junto a la “Marea Blanca”

Los profesionales de la Sanidad Pública Madrileña han mantenido durante las últimas 
semanas encierros en 19 Hospitales de la Comunidad de Madrid. Los encierros 
comenzaron el 2 de noviembre en La Princesa al anunciar el Gobierno Regional el cierre de 
este Hospital para abrir un centro especializado de mayores de gestión “presuntamente” 
privada. También afirman que “este cierre será el primero de una larga lista de 
privatizaciones y desmantelamientos de Hospitales y Centros de Salud que el Gobierno 
Regional tiene en la agenda de su nuevo PLAN DE CIERRES, PRIVATIZACIONES Y 
TRANSFORMACIÓN DE CENTROS SANITARIOS”.  

Los profesionales de los hospitales han llegado a la conclusión de que los Presupuestos 
Regionales 2013 representan el desmantelamiento del sistema público de salud para 
privatizar y enriquecer a las empresas del sector. ElBercial.com ha estado en el encierro 
con los trabajadores del Hospital de Getafe para conocer las razones que les han llevado a 
tomar estas medidas de protesta. Afirman que no tienen ningún tipo de información de la 
Gerencia del Hospital pero el análisis de los presupuestos muestra claramente las 
intenciones del Gobierno Regional.

Cierre del  Hospital Carlos III y Princesa para convertirlos en centros  
gestionados por empresas privadas 

Privatización el 10% de los Centros de Salud de Atención primaria

Privatización de 6 Hospitales públicos (“los hospitales no se van a 
vender, se van a regalar” afirman)  sin contar los 10 Hospitales de 
gestión privada que se han construido en los últimos años

Implantación del EURO por RECETA

Desaparición de Cirugía Torácica, Neurocirugía, Cirugía vascular 
y la Unidad de Quemados que serán derivados a otros 
hospitales como desgraciadamente ya sucedía con las 
especialidades de oftalmología

Se cierran plantas enteras del Hospital de Getafe, el 40% de las 
camas del hospital están cerradas desde hace 4 años 

Cierre del nuevo Laboratorio del Hospital 

Incremento de las Listas de Espera

Saturación de los servicios de Urgencia

Los trabajadores del Hospital quieren dejar claro que en ningún momento 
sus reivindicaciones son laborales y además quieren desmentir las 
afirmaciones del Gobierno de Juan Soler que les tilda de “manipuladores 
de la izquierda y sindicalistas que pierden liberados”.  “Los profesionales 
que estamos encerrados somos auxiliares, enfermeras, médicos, cirujanos 
e investigadores que estamos luchando por una Sanidad Pública de todos 
y para todos, desde el prisma de aquellos que amamos esta profesión y 
desde la vocación de servicio a los ciudadanos”.

EN TODA LA COMUNIDAD DE MADRID

EN EL HOSPITAL DE GETAFE:

19 HOSPITALES CON ENCIERROS
Infanta Leonor, Infanta Sofía, Infanta Cristina, del Henares, del Sureste, Tajo, Princesa, Carlos III, Puerta de Hierro, Niño 
Jesús, Ramón y Cajal, Móstoles, Príncipe de Asturias, 12 de Octubre, Getafe, Leganés, Gregorio Marañón, La Paz, 
Instituto de Cardiología y Santa Cristina

Profesionales de los hospitales 
han llegado a la conclusión de 

que los Presupuestos Regionales 
2013 representan el 

desmantelamiento del sistema 
público de salud 

El voto de la verdad 

EL ALCALDE DE GETAFE, JUAN SOLER, 
EN SU CONDICIÓN DE DIPUTADO DE LA 
ASAMBLEA DE MADRID DECIDIRÁ EL 
FUTURO DEL HOSPITAL Y DE LOS 
SERVICIOS PÚBLICOS CON SU VOTO 
EN LOS PRESUPUESTOS 2013 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID

El Gobierno de Juan Soler apoya la medida impuesta por 
la Comunidad de Madrid del EURO por RECETA que el 
propio Consejo de Estado califica como anti-constitucional

“La gestión de algunos centros 
sanitarios la llevarán empresas 
del sector” 

UN AVANCE

LO CONFIRMA

preguntas a JUAN SOLER

El Alcalde de Getafe se ha mantenido al margen de cualquier tipo de 
manifestación referente a los encierros de los trabajadores del 
Hospital de Getafe, pero ha quedado explícita su posición al hacer 
caso omiso a la carta que éstos le enviaron y su negativa a reunirse 
con los profesionales, médicos y cirujanos encerrados, hecho que si 
se ha producido en el caso de otros grupos políticos de la oposición.

Juan Soler tampoco ha querido hacer declaraciones acerca del 
Hospital de Getafe y se ha limitado a mandar una nota de prensa en 
la que pone en boca del Portavoz del Gobierno Municipal 
afirmaciones absolutamente increíbles como que los profesionales 
que se han encerrado en el hospital para impedir su privatización 
son manipuladores  de “la izquierda y sindicatos que pierden 
liberados”. Esta información es absolutamente falsa ya que este 
medio ha estado reunido y entrevistando a los profesionales   
encerrados entre los que había doctores, cirujanos, auxiliares e 
incluso investigadores. El propio alcalde hubiera podido constatarlo 
si se hubiese acercado a nuestro Hospital para conocer la realidad de 
lo que allí estaba sucediendo.

El Gobierno Municipal de Juan Soler  también afirma, en la misma 
nota de prensa, que nunca se han cerrado camas en el Hospital 
durante el Gobierno Regional del PP, hecho que  los propios 
trabajadores del hospital nos han confirmado  y le recuerdan “las 
118 camas cerradas que fueron habilitadas con colchones a los que 
no se les quitaron ni los plásticos de precinto para una visita 
“preparada“  por Esperanza Aguirre para engañar a los medios de 
comunicación y a toda la ciudadanía en el año 2008”.

Sin embargo, el posicionamiento político e ideológico de Juan Soler 
parece más que evidente cuando su gobierno confirma que “la 
gestión de algunos centros sanitarios la llevarán empresas del 
sector” y cuando muestra un apoyo incondicional a la medida del 
EURO por RECETA impuesto por la Comunidad de Madrid a pesar de 
que el Consejo de Estado la califica como anti-constitucional.

Este medio ha intentado recoger la opinión directa de Juan Soler 
sobre este tema pidiéndole, una vez más, una entrevista a través del 
Registro de Entrada del Ayuntamiento de Getafe. No ha querido 
aceptarla tal y como ha hecho siempre desde que es Alcalde. Por 
esta razón, dejamos a continuación los grandes interrogantes que 
tienen los vecinos en estos momentos y que esperamos que algún 
día tenga a bien contestar.

¿Se están desalojando especialidades y 
cerrando camas del Hospital de 
Getafe para justificar su mal 
funcionamiento y privatizar su modelo 
de gestión?

¿El Centro de Salud de las Margaritas 
que esperamos desde hace 9 años 
tendrá gestión pública como se 
prometió o también se va a privatizar?

¿Será más importante para el alcalde 
Juan Soler el futuro de los getafenses 
o los intereses regionales y 
privatizadores  del partido al que 
representa?

¿ ?
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Ignacio González, Presidente de la Comunidad 
de Madrid y Juan Soler, Alcalde de Getafe
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Consultas sobre Comunidades
de Vecinos por cortesía de

El vecino que vive encima de mi casa ha 
colocado una parabólica que da una gran 
sombra en mi piso. Cuando llueve el agua cae 
dentro de mi terraza, formando un charco. Hace 
un año le he pedido únicamente que modifique 
la situación de esta antena (no que la quite), 
pero sigue en el mismo sitio. Se lo he 
comunicado al administrador y me dice que es 
un problema mío. ¿Existe alguna norma que me 
ampare ya que considero que esto me produce 
un daño? .
Teresa

Según nos cuentas de forma extensa, parece 
claro que tu Comunidad consiente desde hace 
mucho tiempo la instalación de este tipo de 
antenas en fachada, por lo que tu reclamación 
debe ceñirse exclusivamente a los daños que a 
la larga provocarán los charcos que se forman 
en tu terraza. Antes de iniciar cualquier 

reclamación necesitas un informe técnico de un 
aparejador o arquitecto que te evalúe los 
posibles daños, sus soluciones y su coste, para 
así exigir judicialmente a tu vecino que corrija 
la posición de la antena.

Poseo una vivienda en una primera planta con 
terraza y me estoy planteando poner rejas por 
motivos de seguridad. ¿Tengo que consultarlo a 
la Junta de vecinos? ¿Y si en vez de rejas fuera el 
cerramiento total de la terraza?.
Lázaro

Respecto a las rejas, cada caso puede tener 
conclusiones distintas: a veces necesitarás del 
consentimiento unánime de la Junta y otras no. 
Se debe ponderar la repercusión de su 
colocación en el aspecto externo de la fachada 
(por ejemplo, colocación previa de rejas 
similares) con los motivos que te llevan a 
ponerlas. Averigua si existen acuerdos previos 
de tu Junta de vecinos en los que se 
establezcan criterios al respecto. En cuanto al 
ce r r amien to  de  l a  t e r r aza ,  nues t r a 
ju r i sp rudenc ia  cons ide ra  que  es tas 
alteraciones afectan la configuración externa 
del edificio y precisan del acuerdo unánime de 
los vecinos.

Mi padre, de 75 años, jubilado, posee una 
vivienda en propiedad. Estamos pensando en 
obtener algún tipo de financiación para que 
podamos, en un futuro no muy lejano, pagarle 
una residencia privada; he oído algo respecto a 
la hipoteca inversa. ¿En qué consiste? 

Permitiría a tu padre cobrar una renta de una 
entidad de crédito, a cambio de que hipoteque 
su vivienda como garantía de devolución de 
dicha renta. Su importe estará en función del 
valor de tasación, su edad y el calendario de 
disposiciones que efectúe. A diferencia de las 
hipotecas normales, el transcurso del tiempo 
aumenta la deuda (de ahí que se llame 
“inversa”). Tras el deceso, los herederos deben 
cancelar la deuda o la entidad acreedora 
subastará el piso.
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He estado trabajando en la limpieza de una 
comunidad de propietarios más de 7 años.  
El día 1 de octubre me llamaron un rato 
antes de empezar mi jornada para decirme 
que prescindían de mis servicios ya que 
habían acordado en una reunión contratar a 
una empresa de limpieza. No poseo 
contrato, ha sido un pacto verbal ya que no 
querían pagar más por la seguridad social, 
aun así la nómina se ingresaba en mi cuenta 
así como los productos de limpieza que yo 
misma compraba. ¿Puedo reclamar por 
despido improcedente y cobrar mi 
indemnización?
Juana

Si usted acredita la relación laboral, aunque 
no exista contrato de trabajo por escrito, lo 
que es posible al haberle pagado la 
comunidad mediante t ransferencias 
bancarias, el despido posterior se considera 
improcedente por el hecho de no haber sido 
formalizado por escrito. Para lo cual habrá que 
impugnar el despido, mediante papeleta de 

conciliación a plantear ante el SMAC, en el 
plazo de 20 días desde la fecha del despido, y 
posterior demanda ante el Juzgado de lo 
Social. Es un plazo de caducidad, de manera 
que no se interrumpe por la presentación de 
la papeleta, sino que se suspende, y vuelve a 
contar desde que tiene lugar la conciliación, 
hasta que se plantea demanda ante el 
Juzgado, por lo que hay que estar atentos y no 
dejar t ranscurr i r  e l  plazo. Una vez 
transcurrido, decae el derecho a impugnar el 
despido, perdiendo los derechos a la 
indemnización que pudiera corresponderle. 

Mi cuñado ha sufrido un accidente de trabajo 
el mismo día que se incorporaba a la empresa. 
El hecho es que la empresa no le dio de alta en 
Seguridad Social ese día, si bien ha reconocido 
el accidente y ha cursado parte de accidente. 
Mi pregunta es si la Mutua de la empresa debe 
abonarle el subsidio de incapacidad temporal 
o no tiene obligación al no estar de alta 
cuando se produjo el accidente. Y en este 
último caso, ¿quien sería responsable?, ¿la 
empresa? ¿y si ésta fuera insolvente?.
Mariano

En el supuesto que plantea, de trabajador que 
ha sufrido accidente de trabajo sin estar aún 
dado de alta en la Seguridad Social, la ley 
General de la Seguridad Social, lo considera de 
alta de pleno derecho. Esto quiere decir que 

se presume el alta, para que esté protegido de 
las consecuencias del accidente.
En estos casos la Ley considera a la empresa 
responsable directa de los subsidios de 
incapacidad temporal o de las prestaciones de 
incapacidad permanente que deriven del 
accidente. Pero ello, sin perjuicio del anticipo 
por parte de la Mutua a la que la empresa esté 
asociada. Es decir, la Mutua se hará cargo del 
pago de las prestaciones y posteriormente 
repercute el pago a la empresa, pero eso ya no 
le incumbe al trabajador.

Si la empresa resultara insolvente, la Mutua 
podrá dirigirse al INSS y la TGSS como 
responsables subsidiarios. En resumen, el 
trabajador siempre estará protegido en los 
supuestos de accidente de trabajo o de 
enfermedad profesional, aunque no este dado 
de alta.

Puede hacernos llegar sus
consultas a través de
nuestro correo electrónico:

redaccion@elbercial.com
Cada mes haremos una selección según el interés que
pueda tener el tema para la mayoría de los lectores. 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS
DURANTE UN MES GRATIS

¿PAGA MUCHO EN

SU COMUNIDAD?
ANALIZAMOS LAS CUENTAS
DE SU COMUNIDAD Y
REDUCIMOS SU CUOTA

HASTA UN 20%

Compruebe cómo les pueden
salir gratis todo el año

www.aeafincas.es // info@aeafincas.es

Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas

Avda. Juan de la Cierva, 53
Tlf: 916 010 968
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¿Qué es la Plataforma en Defensa de los Servicios Públicos y Contra los 
Recortes de Getafe?
La Plataforma tiene su origen hace 4 años cuando comenzó el 
desmantelamiento de los servicios del Hospital Universitario de 
Getafe. En aquel momento decenas de asociaciones de vecinos, 
colectivos sociales, sindicatos y partidos políticos (exceptuando PP y 
UPyD) se unieron bajo la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública 
de Getafe. La evolución de las políticas de recortes de la Comunidad de 
Madrid en todas las áreas sociales (Sanidad, Educación, Servicios 
Sociales y Dependencia) nos llevó a reflexionar sobre la necesidad de 
tener un frente mas amplio de respuesta frente a los ataques hacia los 
servicios públicos básicos para la ciudadanía, haciendo evolucionar la 
Plataforma hasta su estado actual.

¿Cuáles son los objetivos fundamentales de la Plataforma? 
La Plataforma tiene que ser un espacio de reflexión en torno a la 
realidad actual. La crisis económica está azotando con mucha 
virulencia a los ciudadanos del Sur de Madrid y concretamente a los de 
Getafe. Todos los ciudadanos y colectivos tienen voz en la Plataforma 
para proteger unos servicios públicos que representan el colchón 
sobre el que descansa el bienestar social. La defensa de la Sanidad, la 
Educación y los Servicios Sociales son los ejes fundamentales a los que 
dedicamos todos nuestros esfuerzos.

¿Cuál es el planteamiento de la Plataforma respecto a la polémica de 
los Hospitales y los presupuestos de la Comunidad de Madrid?
La Comunidad de Madrid estaba recortando gastos y servicios públicos 
mucho antes de que llegara la crisis económica. El desmantelamiento 
de los servicios públicos es un planteamiento ideológico de un 
Gobierno Regional que quiere trasvasar los recursos públicos hacia el 
ámbito privado y lo convierte todo en un negocio. Cuando se introduce 
el concepto de beneficio en la ecuación, los servicios públicos se 
deterioran porque los ciudadanos ya no son lo primero. Nosotros 
pensamos que la Sanidad, Educación y Servicios Públicos deben ser 
intocables a pesar del azote de una crisis que está siendo la gran 
excusa del Gobierno Regional para acelerar el proceso de 
desmantelamiento de estos servicios, y los presupuestos están siendo 
el instrumento para hacerlo desde hace varios años.

El Gobierno Municipal de Juan Soler afirma que los encierros en los 
hospitales son “una manipulación de la izquierda y de liberados 
sindicales”, ¿qué opina la Plataforma?
Para hablar de deterioro de la Sanidad Pública no hay que hacer ningún 
discurso político, sindical o ideológico. Cualquier ciudadano ve cada 
día el deterioro del servicio sanitario en el Hospital de Getafe, incluso 
en la atención primaria en los Centros de Salud. Los ciudadanos están 
sufriendo las consecuencias de que se hayan cerrado camas, la 
reducción de plantilla y que se deriven numerosas pruebas, 
operaciones y especialidades a otros hospitales. No hay que 
inventarse ningún discurso ideológico para ver lo que está sucediendo

Los trabajadores del Hospital han enviado una carta al Alcalde que no 

ha sido contestada, ¿Juan Soler se ha puesto en contacto o reunido con 
la Plataforma?
No a todo. En Getafe existía un órgano denominado Consejo de Salud 
en el que nos sentábamos las asociaciones de enfermos y salud, el 
Ayuntamiento, los partidos políticos y los sindicatos para hablar, 
discutir y mejorar la Sanidad en esta ciudad. El Partido Popular ha 
eliminado el Consejo de Salud y muchos otros ámbitos de reunión para 
cercenar la Participación Ciudadana en Getafe. El Alcalde de Getafe 
sabe perfectamente lo que está sucediendo pero él defiende un 
modelo de Sanidad diferente.  Debería dar la cara y decir públicamente 
qué es lo que quiere para los ciudadanos de esta ciudad.

¿Puede afectar todo lo que está sucediendo al eternamente esperado 
Centro de Salud de las Margaritas y a su modelo de gestión?
Tenemos muchas papeletas para que la gestión del Centro de Salud de 
las Margaritas sea privada. Hace dos años y medio nos reunimos con 
los responsables de la Comunidad de Madrid y nos garantizaron que 
sería público, pero también nos garantizaron que estaría finalizado en 
2011. Los retrasos son evidentes y mucho nos tememos que están 
relacionados con el cambio de modelo de gestión. Vamos a pelear por 
que no sea así hasta las últimas consecuencias.

El Gobierno Municipal está privatizando algunos de los servicios 
públicos que dependen directamente del Ayuntamiento. ¿En qué 
medida afecta esto a los ciudadanos?
Nos preocupa mucho la prestación de servicios públicos desde el  
Ayuntamiento en todas las áreas aunque no sean los ejes 
fundamentales de la plataforma. Es evidente que hay servicios 
públicos de primera necesidad cuya competencia es regional y otros 
que se prestan desde el Ayuntamiento en otro tipo de áreas. Getafe es 
una ciudad que, a pesar de la crisis, tiene una buena situación 
económica y no podemos consentir que en una ciudad como Getafe 
esté creciendo la exclusión social de forma alarmante. Cada dos días 
hay un desahucio en esta ciudad. Los recursos del Ayuntamiento son 
limitados y la respuesta pública debe priorizar en qué se deben gastar 
estos recursos. Siempre es preferible dedicar los recursos a los que de 
verdad lo están pasando mal o a dar becas de comedor a construir un 
Jardín Vertical.

¿Cuál es el planteamiento de la Plataforma para el futuro?
Esta crisis no la hemos provocado los ciudadanos y los trabajadores, y  
va para largo. Se está aprovechando esta situación para desmantelar 
los Servicios Públicos desde un planteamiento puramente ideológico y 
nos estamos enfrentando a una situación que va a marcar nuestro 
futuro para muchos años. Tenemos que defenderlo, es posible 
defenderlo y  se pueden reasignar los recursos públicos para defender 
la dignidad de las personas. La Plataforma es un instrumento plural 
que tiene que reflexionar sobre todo lo que se ha hecho mal en el 
pasado y lo que se está haciendo mal ahora, y plantar cara a esta 
situación. Queremos ser un dique de contención ante los recortes de 
estos servicios y tener capacidad propositiva. No solo hay que decir 
que es lo que no queremos, también hay que empezar a decir que es lo 
que queremos, de forma solidaria y colectiva.

Javier Fernández
Portavoz de la Plataforma en Defensa de los

Servicios Públicos y Contra los Recortes de Getafe
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“Cuando se introduce el concepto de beneficio en 
la ecuación de los servicios públicos los 
ciudadanos ya no son lo primero”

,

“El Alcalde de Getafe debería dar la cara y decir lo 
que quiere para los ciudadanos de esta ciudad”

,

“La crisis es una excusa ideológica
para acabar con los Servicios Públicos”
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C/ San José de Calasanz, 16
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n primer lugar, es fundamental tener en Ecuenta que las conductas que manifiestan 
tanto los adult@s como los niñ@s (lo que 
hacen, sienten y piensan) dependen de las 
consecuencias que esas conductas producen 
tanto para uno mismo como para los demás. 
Así, aquellos comportamientos que provocan 
consecuencias positivas tienden a repetirse en 
un futuro, mientras que aquellas conductas 
que producen consecuencias negativas 
tienden a hacerse menos probables, por lo que 
lo que atribuimos a un problema del niñ@ es, 
en muchas ocasiones, un problema derivado 
del entorno en el que se mueve o quizá de 
nuestra actitud hacia él/ella.

Partimos de la idea central de que los 
padres/madres tienen una gran influencia en 
el comportamiento de sus hij@s y que este 
comportamiento es aprendido y puede 
modificarse. Así, cualquier reacción por parte 
d e  l o s  p a d r e s / m a d r e s  d u r a n t e  o 
inmediatamente después de cualquier 
conducta de su hij@, la refuerza: ya sea 
prestándole atención para alabarle o para 
regañarle o reprenderle.
Muchos padres/madres se extrañan del 
comportamiento de sus hij@s, pues piensan 
que les prestan el cariño y la atención que 
necesitan. Quizá no saben que les están 
prestando atención cuando hacen cosas 
inadecuadas y, por el contrario, les niegan 
dicha atención cuando los niñ@s actúan de 
forma adecuada, pensando que actuar así es 
lo natural. 
Para conseguir actuar en función del punto 
medio, hay que lograr un equilibrio entre ser 

demas iado permis iv@ y  demas iado 
restrictiv@. Esto implica:

La primera regla a tener en cuenta a la hora de 
actuar ante la presencia de un problema de 
conducta es adoptar una actitud serena y 
tranquila, pensar en las diversas alternativas 
posibles y ponerlas en marcha de forma firme 
y segura. El indignarse, enfadarse, perder los 
nervios... no sólo no ayuda, sino que sirve para 
agravar el problema e impide poder pensar en 
una solución eficaz.

El principio básico, común a todas las 
estrategias, se basa en cambiar las 
consecuencias que genera una conducta ya 
que, si los problemas de conducta dependen 
de las consecuencias, una estrategia de 
cambio  cons is te  en modi f i ca r  esas 
consecuencias.

Estas consecuencias deben seguir al 
comportamiento inadecuado del niñ@, sea 
éste una transgresión de límites o una llamada 
de atención.

En el caso de la transgresión de límites, se 

establece una consecuencia clara y concisa 
que seguirá al comportamiento del niñ@ en 
caso de que éste no cese. Dicha consecuencia 
debe ser lo suficientemente ajustada como 
para que pueda aplicarse si fuera necesario.
Si el niñ@ realiza llamadas de atención, la 
técnica más eficaz es ignorar esa conducta 
para así eliminar la atención que esa conducta 
provocaba. Así, no emitiremos ninguna 
respuesta ante dicho comportamiento, ni 
verbal ni no verbal.

Nuestro objetivo es que la conducta adecuada 
que está manifestando el niñ@ se repita y 
generalice a otras situaciones. Por tanto, es 
preciso reforzar estas conductas, elogiando y 
alabando al niñ@, así como dándole atención. 

De esta forma, el niñ@ comprobará que esta 
conducta le reporta un beneficio y tenderá a 
repetirla en el futuro.

“MI PEQUE SE PORTA MAL”

¿Cómo aprende el niño a comportarse? >

¿Qué podemos hacer?.Técnicas básicas>

Cómo conseguir el manejo del comportamiento infantil

Establecer límites firmes y coherentes.
Comunicar normas razonables y apropiadas.
Propiciar instrucciones y órdenes claras, 
correctas pero asertivas.
Elogiar y estimular la comunicación y la 
cooperación.
Aplicar consecuencias consistentes a la mala 
conducta.

Consecuencias de la conducta
inadecuada.

>

Consecuencias de la conducta
adecuada.

>
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El niño desde antes de nacer tiene 
desarrollada la capacidad de escuchar. Ya 

desde el vientre de su madre puede oír la voz 
de las personas que le rodean como su madre, 
padre, etc. Desde ese mismo momento la 
música no le deja indiferente, algunos sonidos 
consiguen relajarle, mientras otros hacen que 
se active comenzando a moverse más rápido.

Por eso es importante que cuando llegue al 
mundo el adulto se les inicie en la música de 
igual modo, es decir de la manera más natural 
posible. La música y el sonido nos rodean y 
acompaña en los diferentes momentos de 
nuestra vida, haciendo algunos momentos 
inolvidables, divertidos, tristes; pero a veces 
no nos paramos a pensar en todos los 
beneficios que nos aporta y cómo puede 
ayudarnos a desarrollar nuestra personalidad 
y capacidades.

En primer lugar la escucha de música estimula 
las capacidades perceptivas, cognitivas y del 
aprendizaje, favoreciendo la atención y 
concentración; siendo fundamental en el 
ámbito educativo. Potencia la capacidad de 
escucha y la memoria auditiva

Favorece el control y coordinación del propio 
cuerpo a través de los bailes, de seguir el ritmo 
de la música y permitiendo la exteriorización 
del sentido rítmico

Así también, la música aumenta la creatividad 
emocional, dando lugar a futuros adultos más 
creativos e imaginativos, que saben expresar 
sus emociones de forma libre, evitando 
frustraciones.

No solo desde el ámbito familiar debe 
fomentarse la escucha de música e incluso el 
acercamiento y disfrute de algún instrumento 
musical. Desde la Escuela debe potenciarse 
una escucha activa de músicas variadas que 
nos ayuden a realizar un entrenamiento de la 
sensorialidad auditiva, siempre partiendo del 
nivel madurativo de los alumnos. 

Es habitual que la música comience a 
trabajarse a nivel educativo a partir del 
segundo ciclo de infantil, quedando a veces el 
planteamiento musical en primer ciclo (0-3 

años) reducido a la audición de canciones 
infantiles sin tener en cuenta el momento ni lo 
adecuado para el desarrollo infantil del niño.

Las melodías creadas por éste genio de la 
música tienen un efecto muy positivo en los 
bebés y niños, en el plano de la salud, 
educación y bienestar. Sus composiciones 
activan la corteza cerebral, lo que tiene como 
consecuencia el mejor desarrollo de la 
coordinación motora fina, entre otras cosas.

En 1991, el doctor francés Tomatis, que era 
otorrinolaringólogo, comenzó con los estudios 
del efecto de la música de Mozart en el oído 
humano. Él creía que oír música con altas 
frecuencias, sobretodo los conciertos para 
violín y sinfonías, podían ayudar al desarrollo 
del oído y del cerebro. Las estructuras del 
rondó y de la sonata-allegro, son las formas 
básicas que permiten que el cerebro se 
familiarice con nuevas ideas.

Dos años más tarde, los investigadores 
Rauscher, Shaw y Ky estudiaron los efectos 
que ejercía ésta música en el razonamiento 
espacial, y era positivo, pero ellos planteaban 
que dicho efecto era muy a corto plazo.

Más tarde otros estudios establecieron que 

hay una estrecha relación entre música clásica 
y desarrollo intelectual. El Efecto Mozart 
aumenta la energía cerebral, la capacidad para 
razonar espacialmente (imaginar y visualizar 
formas en el espacio) y el rendimiento 
intelectual, además de traer beneficios en el 
plano de las emociones.
 
Los detractores de éstas investigaciones 
plantean que todo tipo de música levanta el 
ánimo y provoca un cambio. Aunque apoyan 
que la música clásica crea un estado de mayor 
sensibilidad, que activa el cerebro.

Hoy en día sabemos que la música reduce el 
estrés, la depresión, ansiedad, relaja, induce 
el sueño, activa el cuerpo y mejora la memoria. 
Puede incluso mejorar la audición, los 
trastornos de sueño, la dislexia, el déficit de 
atención, el autismo, y trastornos psíquicos y 
físicos. Estudios de la Universidad de 
California demuestran que el coeficiente 
intelectual aumenta en los niños que reciben 
instrucción musical regularmente; que 
favorece la interacción social, estimula el 
desarrollo del lenguaje y mejora las 
habilidades motoras de los niños pequeños.

Utilizar la música no es sobreestimulación, 
pues no se le estará exigiendo nada al bebé, al 
contrario, se relajará y disfrutará.

¿POR QUÉ ES TAN IMPORTANTE LA MÚSICA?

¿Qué les aporta escuchar música?>
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El efecto Mozart>

ESPECIALISTAS EN SEGUROS PERSONALES Y EMPRESAS
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Las lecciones interactivas de música benefician el desarrollo cognitivo y las capacidades sociables
de los bebés, según recientes investigaciones



Caldo de Berzas receta de cocina

Aunque el nombre dice 
m u y  p o c o  d e l 

contenido del plato, las 
b e r z a s  y  e l  c a l d o 
representan un papel 
fundamental. A la postre 
os daréis cuenta de que 
esta suculenta bandeja, 
bien podría pasar por un 
lacón con grelos, con el 
añadido de la sopa, la 
panceta y el hueso. Pues 
sí, pero es que además no 

han llegado los grelos al mercado pues estas hojas llegan en invierno y 
principios de la primavera. No obstante disfrutaremos de las berzas o 
repollos que tenemos durante todo el año, pero que ahora están más 
tiernos y sabrosos.

Ponemos a cocer las carnes en agua a cocer. Cuando comiencen a 
hervir, tiramos esa agua llena de impurezas y la sustituimos por agua 
limpia y en abundancia, porque hay que hacer caldo. En este punto 
podemos optar por usar la olla súper rápida o la que tengáis a mano, o 
cocer al modo tradicional. Yo he optado por la súper rápida y he tenido 
las carnes junto con los garbanzos en una red, unos 15 minutos. Justo 
después deslizamos las patatas y la berza en cuartos y lo ponemos 20 
minutos más.

Una vez terminado el proceso de cocción, separamos el caldo bien 
colado y preparamos una buena sopa de entrada. Siempre quedará 
para congelar y tomar al día siguiente.
Después de la reconfortante sopa, disponemos en una fuente las 

carnes junto a la berza y las patatas. Dejo a vuestra consideración servir 
también los garbanzos o no. El hecho de cocinarlos con el conjunto, es 
que no sé que tendrán, pero cualquier caldo queda mucho más sabroso 
con esta legumbre.

En casa nos servimos esta segunda parte del plato regada con aceite de 
oliva virgen extra y espolvoreamos pimentón. En este tipo de 
preparaciones les va que ni pintado el pimentón murciano, menos 
ahumado que el fantástico pimentón de la vera.

Para acompañar este suculento planto, recomiendo tintos jóvenes, 
frescos y con cuerpo, que conectarán tan bien con las verduras así 
como con la importante presencia de las carnes. 
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Por Máximo Loarces

Ingredientes para 6 personas

3 trozos de lacón en salazón (yo lo compro en 
Ahorramás y está envasado al vació y bien de precio)
6 chorizos gallegos
1 trozo de panceta salada (típica del compango 
asturiano)
1 hueso de espinazo
1 repollo rizado hermoso en cuartos y sin quitar el 
tallo, de lo contrario se desprenderían todas las hojas
1 par de puñados de garbanzos (para dar sabor y para 
lo que queráis después hacer con ellos)
Rectificar de sal si es necesario

Las carnes –si están en mucha salazón- hay que 
dejarlas en remojo de víspera.
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Una tienda y un cómic
Por Rocío Campos

TECLEANDO

Se acerca la Navidad, y desde esta sección me van a permitir que les recomiende un par de 
cosas. Concretamente una tienda y un cómic. Empecemos por el principio.

No estoy en contra ni a favor del pequeño comercio o de las grandes superficies. Estoy del lado de 
quien hace su trabajo de la mejor forma posible porque le gusta. De quien trabaja para sí mismo o 
para otros y le da al cliente lo mejor que puede ofrecer. Por eso hoy os quiero recomendar una 
tienda muy concreta. Allá por el número 22 de la Calle Ferrocarril, en Getafe, existe un pequeño 
establecimiento llamado Gotham Central. Con ese nombre, sólo se puede dedicar a una cosa: los 
cómics. Lo regenta un joven llamado David Siles, amante como no he conocido a nadie de las 
buenas historias contadas a través de viñetas. Él nunca os venderá algo que no merezca la pena. 
Sé de lo que hablo. Cuando empezamos a ir a su tienda hace tres años, cuando abrió, y no nos 
conocíamos como ahora, nunca nos engañó. Siempre nos recomendaba las mejores historias, las 
mejor dibujadas por  los mejores autores. Así nos enganchamos a muchos de los cómics de los 
que os he hablado durante este año que voy a cumplir con El Bercial. Además, Siles es uno de los 
organizadores del ESCOGE, ese evento que ha logrado congregar a tanta gente amante de los 
cómics, autores y fans. Mil agradecida le estoy de que trajese a Paco Roca y yo haya podido 
conocerle. Aún así, las fuerzas políticas de este pueblo no lo ven rentable y puede que no inviertan 
ni un euro para el siguiente, eso sí, cambiar las rotondas para poner cinco árboles, eso sí era 
necesario. Volviendo al tema. Si este año os decidís a regalar un cómic, os invito a que os paséis 
por Gotham Central, porque aparte de enamoraros de ese olor a cómic nuevo que impregna la 
tienda, os aseguro que saldréis de allí con un buen regalo. 

Y ahora el cómic. Siles fue quien lo puso en mis manos diciendo: “un buen producto nacional”, y 
no se equivocaba. “Cenizas”,de Álvaro Ortiz, es una joya. Había leído algo sobre él en alguna 
reseña por internet, pero ahí se había quedado la cosa. Desde que Siles me lo dio, no he podido 

dejar de pensar en la manera de que el mayor número de gente posible conozca el cómic. Lo hice a través de la web y desde esta tribuna creo 
que es un buen sitio. Nunca os he recomendado nada que antes no haya leído y me haya emocionado o crea que merezca la pena, pero poco os 
puedo decir de “Cenizas”, porque si algo dijese descubriría la magia que tiene el cómic. Sólo os puedo adelantar que es el viaje de tres amigos 
hacia algo que les hará cambiar. Una historia que, de verdad, no te esperas y emociona. Y si hoy podemos leer este cómic es gracias a una beca 
que le concedieron al autor, así que aprovechemos las oportunidades que nos da la vida. 
Por este mes nada más. Si os atrevéis a leer “Cenizas”, espero que lo disfrutéis tanto como yo. Y si os pasáis por Gotham Central sabed que una 
vez que pasáis el umbral, la tienda ya os ha atrapado. 





APROVECHA LAS ÚLTIMAS PLAZAS DISPONIBLES. APUESTA POR UNA ENSEÑANZA DE CALIDAD

Homologada por la Comunidad de Madrid

Pediatra, nutricionista y gabinete
psicopedagógico
Profesores especialistas en inglés,
música y psicomotricidad 
Cocina, aula de psicomotricidad, patios, suelo 
radiante y climatización
Calidad, recursos y proyecto sin competencia 
Escuela de referencia, abierta y participativa
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Si eres socio/a de rebaja en las mensualidades
NUBER

AVV

Asociación Vecinal
“Nuevo Bercial-NUBER”
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Psicomotricidad
Logopedia BOBATH
Terapia Ocupacional
Psicología
Neuropsicología infantil
Trastornos de Alimentacion infantil
Formación – Valoración – Información
Fisioterapia:

Concepto BOBATH y Método VOJTA

CENTRO DE TRATAMIENTO INTEGRAL

PARA EL DESARROLLO DEL NIÑO/A
¡Nue

vo!


